

COMPTE-RENDU COMMISSION SAUT 2023/2024

Ce compte-rendu est le fruit de notre fonctionnement collégial, où chaque personne responsable de son domaine a rédigé le point.

Nos points en visio nous permettent d'être assez réactif. Je remercie donc mes partenaires de la présidence collégial, Laurence Didier, Régis André, Bertrand Bedel, et nos 2 encadrants, Sébastien Ruer et Maxime Laheurte. Un petit clin d'œil aussi à Brigitte Perrin notre secrétaire.

Malgré l'absence d'un coach, grâce à l'investissement de Sébastien Ruer et aux vacances de Maxime Laheurte, nous avons réussi à assurer le suivi des jeunes du Pôle et à être présents sur l'ensemble des compétitions nationales.

Nous pouvons aussi remercier les parents, qui ont assuré l'accompagnement lors de l'indisponibilité des entraîneurs, sur certaines compétitions nationales et les autres comités pour l'encadrement des athlètes pendant les compétitions, même si ce n'est pas la situation la plus favorable pour les jeunes.

L'arrêt de Julia Clair et Antoine Gérard. Nous les remercions pour tous les moments sportifs, qu'ils nous ont fait vivre et leur souhaitons de réussir dans leur nouveau projet de vie.

Bilan sportif et fonctionnement de la saison 2023 / 2024 (Sébastien RUER)

Sportif :

Nous avons 3 athlètes cette saison en équipe de France :

- Julia CLAIR, équipe de France A saut spécial :

Julia s'est blessée en sautant au printemps 2023 (ligaments du genou) ce qui a mis un terme à sa saison. Après réflexion elle a annoncé récemment la fin de sa carrière. Bravo à elle pour tout ce qu'elle a apporté au saut à ski vosgien et français !

- Antoine GERARD, équipe de France A combiné :

Saison compliquée pour Antoine, 54^e au classement général de la coupe du monde. Il a également décidé d'arrêter sa carrière en ce printemps 2024.

- Tom ROCHAT, équipe de France B combiné :

3 Top 15 cet en Continental Cup. Restera la saison prochaine en équipe de France B.

Au niveau régional, nous recensons 8 athlètes inscrits dans le « PPF », des profils très différents, des parcours très différents qu'on essaye de suivre au mieux tout au long de l'année.

Les meilleurs résultats de l'hiver ont été réalisés par Pablo DONADINI (Sc Xonrupt) 2^e du classement général SAMSE Tour U15 et vainqueur de plusieurs étapes.

Nous orientons désormais nos athlètes à potentiel dès la 2nde vers les CIE de Morez et Moutiers, nous

n'avons ni les moyens humains, ni les structures sportives pour les encadrer correctement dans les Vosges à partir de la catégorie U17.

Le point fort de notre comité reste nos petits et moyens tremplins qui représentent un panel parfait pour progresser jusqu'en U15.

Nous devons être un comité formateur, donc mettre le paquet sur la détection, emmener le plus de jeunes possibles sur les tremplins et les encadrer au mieux jusqu'en 3^e grâce aux entraînements des clubs, aux regroupements par « secteurs » pour l'émulation et aux classes sportives présentes sur 2 collèges dans le département.

L'action menée cette saison dans les écoles grâce au montage d'un dossier de subvention ANS est un succès, une centaine d'enfants ont été initiés au saut à ski sur des cycles de 3 séances sur nos 3 petits tremplins de Xonrupt, Ventron et Bussang.

Objectif : faire connaître et « dédramatiser » notre discipline qui fait souvent peur au premier abord.

Au niveau de l'encadrement, le comité se retrouve dans une situation délicate, un salarié à 80% (Sebastien RUER), un DE en vacances 2 ou 3 séances par semaine (Maxime Laheurte)

Nous avons perdu en 2 saisons un entraîneur un plein temps et un préparateur de tremplin à mi-temps. Sebastien a repris des missions de suivi du groupe Vosges avec Maxime en soutien.

Le groupe était composé cette saison de 7 jeunes sur le massif plus 4 « hors massif » sur les compétitions et les retours sur les Vosges. On a géré au mieux le suivi de ces jeunes sachant que ce n'est pas optimal du tout, cette mission requiert à elle seule un coach à plein temps.

Impossible de suivre les athlètes sur tous les circuits, impossible d'organiser des stages à l'extérieur,

...

Organisation compétitions :

4 compétitions nationales organisées sur le massif, tournée Vosges, 2 SAMSE U15 La Bresse, Grand prix d'été Gerardmer. Les clubs et leurs bénévoles sont assez autonomes dans ces organisations, c'est un point positif de notre comité.

Niveau régional, le circuit de coupe des Vosges tourne toujours sur tous les tremplins, le nombre de participants était en diminution cet été, parfois une dizaine seulement, d'où l'orientation de remettre des moyens sur la détection et l'encadrement des plus jeunes. Nous essayons également d'ouvrir les compétitions aux non licenciés avec des courses promo dès que possible pour que des jeunes puissent venir essayer.

Je souhaite ajouter à ce bilan de Sébastien, nos remerciements aux comités ou au club étranger, qui accueillent nos athlètes du Massif, en particulier le Massif du Jura .

Nous remercions aussi nos 2 CTS, Annick Vaxelaire et Brice Guth pour l'aide qu'ils nous ont toujours apportée.

Action des parents + points calendrier (Brigitte Perrin)

Pour les actions parents: vente de bières qui a permis de ramener une bonne participation financière pour le COMITE.

Pour les manifestations organisées en été:

1 coupe des Vosges sur chaque tremplin, la tournée Vosges, SUMMER U15 La Bresse et 1 Coupe de France Gerardmer (SS et CN)

Pour l'hiver 23-24 :

3 Coupes des Vosges programmées sur les tremplins de Lispach (SC Ventron), Bussang, et Gerardmer (tremplin version été en mars) ==> 1 seule coupe des Vosges disputée. SAMSE

Jeux du saut /aigles d'or: 4 compétitions inscrites au calendrier (Gerardmer / St Maurice / La Bresse / Xonrupt) mais pas de neige. Toutefois 2 compétitions (10/02 et 16/03 ont eu lieu sur le tremplin de Xonrupt en version été pour la découverte du saut et du combiné).

Petite précision : le Samse U15 de La Bresse, qui a demandé un travail très important (300 heures de bénévolat) pour que cette compétition nationale puisse se dérouler. Malheureusement, certains comités n'ont pas effectué le déplacement en raison des blocages des agriculteurs.

Point financier (Laurence Didier)

Pour l'exercice 2023, le bilan est à l'équilibre avec le maintien du poste de notre entraîneur.

Merci à nos partenaires privés (Crédit Mutuel, Finstral, Linvosges), à la FFS et au CSMV pour leur soutien.

La commission saut ne peut plus comme par le passé prendre à sa charge une partie des frais de déplacements, ce qui augmente la charge financière demandée aux parents.

Parents qui pour diminuer cette charge ont mené des actions et récolter des fonds ce qui a permis une baisse d'environ 20% du cout journée. Merci pour leur engagement.

Les tremplins de saut à ski (Régis André)

Nos stades de saut sont en moyenne « âgés » d'une quinzaine d'année.

L'état général de ces structures est très satisfaisant grâce au travail d'entretien/maintenance assuré par les bénévoles des clubs et de la commission saut. Un grand merci pour ce travail de l'ombre régulier et indispensable qui permet de garder nos tremplins fonctionnels malgré l'usure du temps.

Les collectivités locales, propriétaires des sites sont également présentes à la demande des utilisateurs lorsque certains travaux demandent une logistique et des moyens techniques plus importants.

En dehors du stade de la Bresse Lispach bien situé et bien équipé en production de neige de culture,(compétition nationale U15 en janvier dernier organisée dans d'excellentes conditions) nous avons choisi de garder les autres tremplins en version estivale 12 mois sur 12, réchauffement climatique oblige !!

Option qui s'avère judicieuse puisqu'en dehors de quelques semaines trop froides et/ou légèrement enneigées, les entraînements peuvent se poursuivre dans des conditions correctes version 4 saisons.

Le circuit régional de compétitions tourne sur les 5 sites ainsi que sur les petits tremplins d'initiation découverte hivernaux pour les jeux du saut Crédit Mutuel (lorsque l'enneigement est suffisant !!)

Nos stades de saut accueillent également une ou plusieurs compétitions nationale chaque année.

Gérardmer organise aussi tous les 2 ou 3 ans une compétition internationale (jeux de l'OPA à l'automne 2022).

Cet été 2024 sera bien pourvu en manifestations nationales :

- 29 juin Samse U15 saut et combiné à La Bresse
- 19/20/21 juillet: Tournée Vosges (U11 / U13)
- 2 août: Grand Prix à Gérardmer
- 11/12 oct: Challenge national
- 16 nov: séminaire des officiels saut et combiné nordique

Point officiels Saut et Combiné (Arnaud Brissinger)

Arnaud fera un retour plus détaillé sur sa mission lors d'une commission saut .

Je peux compléter en tant que référente nationale sur la formation des officiels saut, qu'une nouvelle juge de style fédéral, Brigitte Perrin a été a été formée cette saison. Nous avons 2 jeunes, qui sont engagés dans une formation de juge FIS et de DT FIS.

La formation et le recyclage des officiels nationaux aura lieu le 16 novembre dans les Vosges.

Arnaud devrait mettre en place un recyclage et une formation régionale dans le courant de l'année.

En conclusion :

Nous remercions l'engagement des clubs, des athlètes, des parents, des bénévoles et du comité qui permettent le maintien du saut et du combiné dans notre massif.